

Antrag

öffentlich

Datum

15.05.2012

Nummer

A0056/12

Absender

FDP-Ratsfraktion

Adressat

Vorsitzende des Stadtrates
Frau Wübbenhorst

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

31.05.2012

Kurztitel

Tag der Bibliotheken

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird gebeten, unter Federführung der Stadtbibliothek Magdeburg eine Arbeitsgruppe zu initiieren, die sich um die Durchführung eines Tages der Bibliotheken in Magdeburg bemüht, an dem sich möglichst viele Magdeburger Bibliotheken beteiligen.

Dieser Tag der Bibliotheken soll am 24. Oktober 2012 stattfinden. Sollte der organisatorische Vorlauf dies nicht zulassen, ist anzustreben, dass der erste gemeinsame Tag der Magdeburger Bibliotheken am 24. Oktober 2013 durchgeführt wird.

Der Antrag soll im Kulturausschuss, im BSS und im FG beraten werden.

Begründung:

Am 24. Oktober 1995 wurde unter der Schirmherrschaft von Richard von Weizsäcker der Tag der Bibliotheken ausgerufen. An diesem Tag machen Bibliotheken in ganz Deutschland mit besonderen Aktivitäten und Veranstaltungen auf ihre Rolle als Kultur- und Bildungseinrichtungen aufmerksam.

Besonders heute, da es den Anschein hat, als würde die digitale Welt das Druckerzeugnis zunehmend verdrängen, ist es wichtig, dass Bibliotheken verdeutlichen, wie sie mit der Zeit gehen, welche neuen Medien sie anbieten und dass sie zukunftsgerichtet den freien Zugang zu Informationen, Wissen und Bildung ermöglichen.

Viele kulturelle und Bildungseinrichtungen bieten wenigstens einmal im Jahr anlässlich eines ausgewählten Tages der interessierten Bevölkerung ein besonderes Angebot, mit dem ihre Einrichtung besonders gewürdigt wird. Die Stadtbibliothek führt bereits seit Jahren einen Tag der Bibliothek durch, an dem sie mit einer Vielzahl von Veranstaltungen und Angeboten für sich wirbt.

Es wird angestrebt, dass ein Tag der Bibliotheken in der Landeshauptstadt Magdeburg organisiert wird. Neben der Stadtbibliothek mit der Zentralbibliothek, den Stadtteilbibliotheken, der Fahrbibliothek könnten sich die Unibibliothek, die Verwaltungsbibliothek, die Hochschulbibliothek, die Bibliothek des Zentrums für Telemann-Pflege- und -Forschung und die Medizinische Zentralbibliothek, aber evtl. auch einzelne Schulbibliotheken, die Bibliothek des Konservatoriums oder die Musikbibliothek des Theaters beteiligen.

Die gemeinsame Präsentation der Magdeburger Bibliotheken soll ihre Bedeutung für das kulturelle, künstlerische und wissenschaftliche Leben in der Landeshauptstadt unterstreichen und stärker ins Bewusstsein der Öffentlichkeit rücken.

Bspw. stehen in der Stadtbibliothek rund 360.000 Bücher, Zeitungen, Zeitschriften, Noten, Karten, Hörbücher, CDs, DVDs, CD-ROM, Blu-ray-Discs und Schallplatten zur Verfügung und es konnten fast 325 000 Besucher begrüßt werden. Damit ist die Stadtbibliothek in Magdeburg die am meisten frequentierte kulturelle Einrichtung der Stadt.

Ein Tag der Bibliotheken der Landeshauptstadt Magdeburg könnte ein weiterer Stein im Bewerbungsmosaik Magdeburgs um den Titel Kulturhauptstadt Europas werden.

Gregor Bartelmann
Stadtrat